

lui donner tout l'appui que nous pouvons au Canada. Il existe des centres semblables à Leeds et à Birmingham. Conscient de l'intérêt des universitaires britanniques et des liens florissants qui les unissent à leurs collègues canadiens, le Haut-commissariat du Canada à Londres encourage l'enseignement, la recherche et la parution d'ouvrages sur le Canada. Ainsi, des bourses de perfectionnement du corps enseignant permettent chaque année à des universitaires britanniques de visiter le Canada. Le haut-commissaire du Canada, M. Jamieson, assume la présidence d'une fondation indépendante, la Fondation pour les études canadiennes en Grande-Bretagne. Même si la popularité des études canadiennes en Grande-Bretagne est essentiellement un phénomène britannique témoignant de l'intérêt et de l'engagement des universitaires britanniques, nous aussi nous engageons à en maintenir l'élan.

D'autre part, nous continuons d'encourager des échanges par ailleurs déjà riches dans le domaine culturel. Nous avons récemment accueilli au Canada le Royal Ballet, tandis que l'un des meilleurs orchestres au monde, l'Orchestre symphonique de Montréal, vient tout juste de se produire à Londres. L'un des plus anciens théâtres londoniens, le Old Vic, vient d'être restauré par un Canadien, et les Londoniens ont pu y assister à une excellente représentation de l'opéra-comique The Mikado donnée par la compagnie du Festival canadien de Stratford.

Le Haut-commissariat vient également en aide à de nombreux artistes et interprètes canadiens en leur fournissant des conseils, en les aidant à établir des contacts et en organisant des expositions sur tout le territoire britannique ainsi qu'au Centre culturel de la Maison du Canada, que Sa Majesté la reine mère a réouvert en 1982.

Je ne sais trop si l'on peut considérer le curling comme une activité culturelle, mais à l'occasion de notre visite à Edimbourg, lord Elgin nous a encouragés, M. Jamieson et moi-même, à mettre son club de curling local au défi de venir au Canada. Ce que nous avons fait, sans grand espoir toutefois. Pourtant, son club a parcouru le Canada d'un bout à l'autre, depuis Halifax jusqu'à Ottawa. Voilà, du moins pour certains, ce à quoi se résume le Canada. Ce tournoi, auquel de nombreux Canadiens ont participé, a été fort intéressant. Ce sont là des échanges importants que nous devons encourager.

Les contacts entre les ressortissants de nos deux pays sont au coeur même d'un autre secteur dans lequel nous avons récemment cherché à resserrer les liens; il s'agit de